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La ley que regula 
el Tabaco afectó 
el consumo en 
restaurantes, socios de 
Canirac promovieron 
50 amparos

CIUDAD / PAG.4

 Rescatistas laboraron al interior catistas laboraron al interior
de una casona del Centro Histórico, 
dónde dos mascotas fueron rescata-
das, la circulación se vio afectada en 
la calle 7 Norte entre 6 y 8 Poniente.
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BUAP continúa con  la 
campaña de vacunación 
“Prevenir Cuenta”

HABRÁ MANDO 
COORDINADO 
EN SEGURIDAD: 
CÉSPEDES

EDIL RIVERA INAUGURA APERTURA A LA PALABRA NEDIL RIVERA INAUGURA APERTURA A LA PALABRA Noo. 500. 500

POLÍTICA / PAG. 8

    Desde Jardines de San Manuel, el presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la apertura de “Crepería de Barrio” del programa 
Apertura a la Palabra, siendo su octava sucursal, con las cuales están generando 48 empleos.
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Canacintra: abasto de 
semiconductores se 
podría regularizar en junio, 
pero seguirán los paros

 El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina propuso 
que en nuevo Plan Estratégico de Seguridad Pública se 
instauré un Mando Estatal Coordinado, sin embargo, aclaro 
que esta medida no significará que el gobierno estatal 
asumirá la seguridad en los municipios.
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La CEDH propondrá 
al Congreso permitir 
poder dispersar con gas 
lacrimógeno a turba para 
impedir linchamientos

PAG.14

Diputados cancelan 
la invitación para 
el encuentro con 
magistrados; acusan 
“poca colaboración” 
por parte del Tribunal 
Federal Electoral

MÉXICO: JUEZ ORDENA 
SUSPENDER TALA DE 
ÁRBOLES EN TRAMO 

DEL TREN MAYA

 PAG.12
EN ESPAÑOLEN EEN ESPSPAÑOAÑ L

Perfila Ignacio 
Mier iniciativa 
para devolver la 
gloria al futbol 
mexicano
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ANGELOPOLITANAS

Eduardo Rivera pica piedra todos los días para ser el próximo gobernador de 
Puebla. Lo hace con trabajo, resultados y responsabilizándose de temas que 
son de interés social.
Por ejemplo, ayer, ante los casos de intoxicación en menores de edad, 
por los retos virales del uso de Clonazepam, el presidente municipal 
informó que está dispuesto a colaborar con la Secretaría de Salud en una 
estrategia para la regulación y prevención sobre este producto.

“Manifestaría la disposición de colaborar con el gobierno estatal y con el secretario 
de Salud, para que, dentro de la política pública saludable, ya sea antitabaco, ya sea 
por ejemplo en este tema del Clonazepam, si quieren que realicemos algún trabajo 
coordinado, lo podamos hacer de manera conjunta, esa es nuestra disposición”, declaró.
El ayuntamiento no está facultado para sancionar la venta de determinadas medi-
cinas, eso le toca a Salud, pero si puede estar atento de que cumplan con los 
reglamentos municipales en coordinación con el gobierno, revisar y evitar la venta 
de medicamentos que sólo lo pueden hacer con receta médica. Lalo Rivera sigue 
en la ruta de atender los temas de los poblanos.

El próximo domingo, el coordinador de los diputados federales 
de Morena, Ignacio Mier Velazco, mostrará el respaldo social 
que lo apoya en toda la entidad poblana.
En el salón Country de San Manuel reunirá a por lo menos 10 
mil personas de todo el estado, para la constitución del Instituto 
Nacional para la Transformación de la Vida Pública. La cita es 
al mediodía y será un evento para mostrar la fuerza política y 
su crecimiento en las encuestas estatales, quien se ríe se lleva.

En los momentos difíciles que enfrenta la industria en el país, una buena noticia, 
ya que durante enero y lo que va de febrero, México ha recibido una inversión 
de 4 mil millones de dólares en la fabricación de componentes automotrices, 
informó el director general de la Industria Nacional de Autopartes, Alberto 
Bustamante.
La llegada de capitales es resultado de la resolución favorable para México y 
Canadá del panel de controversia relativo a las reglas de contenido regional 
en la fabricación de automóviles del T-MEC.
La industria de autopartes es muy importante para México debido a varias 

razones, como la creación de empleo, una fuente de divisas, contribución al 
PIB y desarrollo tecnológico

Bustamante señaló en un seminario online que desde el primer semestre del año 
pasado a la fecha se han invertido casi 15 mil millones de dólares en el sector 
autopartes. Como consecuencia de la resolución favorable para México del panel 
automotriz, llegaron 10 mil millones durante el segundo semestre de 2022 y casi 5 
mil millones entre enero y lo que va de febrero.

El aumento en el precio de peaje en autopistas en México causó sorpresas 
entre los usuarios, de acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes las tarifas en la Red de Autopistas de 
Cuota Federal subieron 7.82 por ciento.
A través de un comunicado de prensa la SICT señala que la actua-
lización de costos corresponde a la inflación del periodo diciembre 
de 2021 a diciembre 2022.
La dependencia anunció el aumento el precio de peaje de la autopista 
México-Puebla y en las concesionadas a Caminos y Puentes Federales 

y el Fondo Nacional de Infraestructura que será aplicable desde el 1 de 
marzo de 2023.

Actualmente el peaje en la autopista México-Puebla es de 184 pesos para autos 
particulares, sin embargo, con la nueva disposición del incremento de 7.82 por ciento 
anunciado por la SICT el precio superará los 198 pesos a partir de uno de marzo.
Con esta nueva disposición también se prevé el aumento en otras autopistas. En la 
Tehuacán-Oaxaca: actualmente cobran 252 pesos, con el aumento pasaría a más 
de 271 pesos; México-Texmelucan: costo actual 140 pesos, subirá a 150 pesos. 
Caseta Amozoc: el peaje es 75 pesos con el aumento los usuarios tendrán que 
pagar 80.85 pesos.

Carlos Azomoza, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restau-
rantera y Alimentos Condimentados en Puebla, informó que 50 negocios 
afiliados se han amparado contra la Ley General para el Control del Tabaco.
No todos los afiliados a la Canirac pretenden ampararse, porque hay 
franquicias que no les interesa por ser muy familiares, como ejemplo 
aquellos donde los clientes solo llegan y piden su comida o pizza y se 

la llevan.
Las afectaciones son principalmente en restaurantes y cafeterías, donde las 
familias o clientes pueden llegar para disfrutar de una convivencia y hacen 
sobremesa. Por las restricciones marcadas en la ley federal, ya se reportan 

afectaciones en sus ventas en un promedio de 30 por ciento menos, por la baja de 
comensales.
Recordó que, de no cumplir con la medida, los establecimientos se pueden hacer 
acreedores a sanciones administrativas, así como multas, clausuras temporales o 
definitivas y hasta 36 horas de arresto contra el responsable.
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MÉXICO GARANTIZA SEGURIDAD 
Y CONDICIONES PARA EL DIÁLOGO 

ENTRE COLOMBIA Y ELN
El Gobierno de Colombia la guerrilla del Ejército de Libe-
ración Nacional (ELN) realizarán en México el segundo 
ciclo del diálogo para la paz

PROYECTAN APUESTAS POR 16 MIL 
MDD EN EL SUPER BOWL LVII

La American Gaming Association (AGA), asociación de 
la industria del juego en Estados Unidos, proyectó este 
miércoles que 50.4 millones de personas apostarán 16 
mil millones de dólares en el Super Bowl LVII del próximo 
domingo en el país norteamericano.

EE.UU. INMORTALIZARÁ 
A CELIA CRUZ EN UNA MONEDA

La cubana Celia Cruz fue elegida por la Casa de la Moneda 
de Estados Unidos para ser una de las caras de la moneda 
de 25 céntimos de dólar, a partir de 2024

QUINTANA ROO: SE DISPARAN 
CASOS DE PICADURA DE MOSCA 

CHICLERA EN ZONAS DEL TREN MAYA
En Lázaro Cárdenas y Benito Juárez, donde hay obras del 
Tren Maya, las picaduras de mosca chiclera han aumen-
tado hasta 400%
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María de la Paz Elizalde, 
primera académica de 
la BUAP con la máxima 
distinción del CONACYT: 
Investigadora Emérita

Autora de seis patentes en 
México, Alemania, España y 
Estados Unidos, en este año prevé 
registrar la séptima con una 
tecnología de impacto mundial

En 1982 la BUAP contrató a la primera 
mujer con doctorado en Química: María 
de la Paz Elizalde González; 40 años más 
tarde se convirtió, también, en la primera 
académica de la institución en obtener la 
máxima distinción del Sistema Nacional 
de Investigadores: Investigadora Nacio-
nal Emérita.

la BUAP en patentar sus hallazgos en Mé-
xico y en el extranjero, un total de seis, 
desde 2002, en Alemania, España, Esta-
dos Unidos y México. Este año prevé lo-
grar la séptima con los resultados de un 
proyecto de impacto mundial: la captura 
y recuperación del gadolinio contenido en 
el medio de contraste usado en imageno-
logía por resonancia magnética nuclear. 
Este fármaco es desechado en la orina de 
los pacientes y llega a los sistemas acuáti-
cos porque las plantas de tratamiento no 
lo retienen, como evidencia el aumento 
de la concentración de gadolinio antropo-
génico en mares, ríos y lagos.

Especialista en el desarrollo de nuevos 
materiales para adsorción e híbridos para 
fotocatálisis, la doctora Elizalde tiene una 

-
da en más de 90 artículos publicados en 
revistas indizadas, con más de 2 mil citas. 
Asimismo, en su prolija carrera académi-
ca se ha destacado por la formación de 
recursos humanos altamente competiti-
vos que hoy se desempeñan en diferen-
tes centros e instituciones del mundo.

Doctora en Química, grado que ob-
tuvo en 1981 a la edad de 27 años en 
la Universidad Estatal de Moscú MV Lo-
monosov, con una tesis dirigida por el 

adsorción y la cromatografía, AV Kiselev, 
es profesora investigadora del Centro de 
Química del Instituto de Ciencias, donde 
actualmente desarrolla proyectos a tres 
niveles de importancia: nacional, global y 
de frontera.

Feministas preparan megamarcha 
para el 8 de marzo en Puebla; exigen 
paren las desapariciones de mujeres

Canacintra: abasto 
de semiconductores 
se podría regularizar 
en junio, pero 
seguirán los paros 
Puebla, Pue- La Cámara Nacional de la Indus-
tria de la Transformación en Puebla (Canacin-
tra) estimó que será en el mes de junio cuando 
se regularice el abasto de semiconductores, 
pero se mantendrá durante 2023 el esquema 
de paros técnicos en la industria automotriz.

El presidente, Luis Espinosa Rueda, dijo que 
la crisis que existe en las empresas armado-
ras de autos sigue siendo preocupante porque 
tienen que suspender actividades productivas 
ante la falta de insumos para el ensamblado 
de vehículos.

Expuso que afortunadamente el abasto 
de semiconductores se irá normalizando con 
el paso de las semanas y para la mitad del 

para el armado de autos en Puebla.
“Espero que se regularice en el mes de 

junio, se regularice porque va a seguir exis-
tiendo todo el año porque no es un tema fácil. 
Simplemente va a haber más disponibilidad a 
mitad de año que ahorita, los paros técnicos 

 
 ALMA MÉNDEZ

LEY QUE REGULA EL TABACO AFECTÓ 
CONSUMO EN RESTAURANTES, SOCIOS 
DE CANIRAC PROMOVIERON 50 AMPAROS

Puebla, Pue. Distintos colectivos feminis-
tas anunciaron que para el 8 de Marzo se 
realizará una Megamarcha incluyente.

El punto de inicio será desde las instala-
ciones de Fiscalía de Puebla al zócalo de la 
capital poblana en donde harán un pronun-

la desaparición de las mujeres en Puebla.
Activistas dijeron que las mujeres no 

desaparecen de forma espontánea sino 
las sustraen, es alarmante el número 
de casos y se debe hacer presión en la 
conciencia de autoridades para actúen 

en consecuencia para que la dignidad se 
haga costumbre.

Edurne Ochoa aseguró que existe una 
deuda histórica con las poblanas, por lo 
que, es momento de salir y marchar y 

-
miento a las autoridades a que le cum-
plan a las mujeres pues diario corren peli-
gro por salir a la escuela, salir a trabajar o 
solo por hacer sus tareas cotidianas.

Enfatizó que las mujeres no desapare-
cen porque sí, son extraídas, por lo que 
reiteró que este tipo de ausencia de mu-

jeres en la entidad es alarmante, es por 
ello que, se necesita que la sociedad civil 
y la autoridad hagan un trabajo conjunto 
para que ya no haya más mujeres desa-
parecidas.

Asimismo, detalló que exhortarán al 
Congreso del estado, vía Mónica Silva, di-
putada de Gobernación, para que se pue-
dan aprobar la Ley Monzón, la Ley Monse, 
la Despenalización del Aborto, así como 
otras leyes a favor de la progresividad de 
los derechos humanos de las mujeres en 
Puebla.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- Socios de la Cámara Nacio-
nal de la Industria de Restaurantes y Ali-
mentos Condimentados (Canirac) de Pue-
bla promovieron 50 amparos en contra de 
las restricciones establecidas por la Ley 
que Regula el Consumo de Tabaco.

El presidente, Carlos Azomoza Alacio, 
señaló que esta normativa está provocan-
do que la gente decida no acudir a los 
restaurantes a comer ante la imposibi-
lidad de fumar un cigarro al término de 
consumir sus alimentos.

Dijo que las afectaciones se empiezan 
a ver en los restaurantes debido a que 

perdieron al menos el 30 por ciento de 
sus ingresos.

Azomoza Alacio aseveró que darán la 
batalla jurídica para que los restaurantes 
de Puebla puedan dejar a sus comensales 
fumar un cigarrillo al terminar de comer 
sin que reciban una multa por parte de 
los supervisores de la Dirección de Pro-
tección contra Riesgos Sanitarios (Dpris).

“Hoy se los puedo decir, ya salió el 
primer amparo favorable para un restau-
rante en la Ciudad de México, fue una 
cantina, este es un amparo temporal y no 

cámara de Puebla todos los que se sin-
tieron afectados o lastimados les pusimos 
un bufete jurídico para que se tramitara 
su amparo”, concluyó.

 ALMA MÉNDEZ
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Puebla alcanza 
histórico en empleos 
asegurados
Puebla, Pue. El estado sumó un histórico 
de 629 mil 907 empleos con seguridad 
social ante el IMSS, lo que representó el 
mejor registro histórico para un primer 
mes del año en la historia, informa la Se-
cretaría de Economía.

Asimismo, se sumaron durante enero 
2023, un total de mil 115 altas netas con 
respecto al cierre de diciembre 2022, la 
primera cifra en positivo para un primer 
mes desde que inició la pandemia por la 
Covid-19.

Además, con base en registros del 
IMSS, la cifra representó 21 mil 444 altas 
netas en términos anuales.

También al 31 de enero de 2023 hubo 
registrados, ante el Instituto, un millón 
063 mil 429 patrones en el país y 21 mi-
llones 484 mil 595 puestos de trabajo; de 
estos, el 2.93 por ciento correspondieron 
a Puebla.  ALMA MÉNDEZ

Abrió la “Crepería de Barrio” con 
crédito a la palabra; ofrece 48 empleos

Puebla, Pue. Desde Jardines de San Ma-
nuel, el presidente Eduardo Rivera Pérez 
realizó la Apertura a la Palabra número 
500, de la “Crepería de Barrio”, siendo su 
octava sucursal, con las cuales están ge-
nerando 48 empleos.

Asimismo, informó que el programa 
Apertura a la Palabra se amplía a todos 
los giros comerciales contenidos en el 
catálogo, además ya no serán limitantes 
los 120 metros cuadrados, excepto los 
controlados que son por venta de bebi-
das alcohólicas, manejo de sustancias 
infectocontagiosas, residuos peligrosos y 
explosivos.

Dijo que con este nuevo esquema pa-

san de 500 a 579 negocios autorizados 
en la estrategia de apertura a la palabra.

“El gobierno no genera empleos, el 
gobierno tiene que facilitar las cosas al 
talento de las personas, y aquí es un dig-
no y claro, y gran ejemplo, el gobierno 
tiene que ser un facilitador, no mordidas, 
no trámites burocráticos, sino facilitarles 
a las personas que tienen la capacidad de 
crear empleos”, dijo.

El alcalde comentó que, actualmen-
te el han recibido 864 solicitudes de 220 
diferentes giros, que están siendo revi-

programa.
Destacó que, por este esquema se 

han abierto cafeterías, papelerías, puri-

dulcerías, estéticas, entre otros.
Reiteró que se puede abrir un negocio 

inmediatamente, teniendo hasta 90 días 
para que cumplir con los trámites en el 
Ayuntamiento de Puebla, para ello deben 
registrarse en aperturaalapalabrapuebla.
mx.

“Con este tipo de proyectos nosotros 
seguiremos impulsando a través de este 
esquema la apertura a la palabra de ne-
gocios, y que el total de negocios y de in-
versiones que se han llevado a cabo en el 
municipio de Puebla, asciende a los 10 mil 
millones de pesos”, declaró.  SILVINO CUATE

AYUNTAMIENTO DE PUEBLA DISPUESTO A LA PREVENCIÓN 
Y REGULACIÓN EN LA VENTA DE CLONAZEPAM
Puebla, Pue. Ante los casos de intoxica-
ción en menores de edad, por los retos 
virales del uso de Clonazepam, el presi-
dente municipal Eduardo Rivera Pérez in-
formó que está dispuesto a colaborar con 
la Secretaría de Salud del estado en una 
estrategia para la regulación y prevención 
sobre este producto.

Rivera Pérez comentó que en caso que 
la Secretaría de Salud establezca una es-
trategia por esta situación, el gobierno de 
la ciudad está dispuesto a ayudar en revi-
sar farmacias de ser necesario.

“Manifestaría la disposición de co-
laborar con el gobierno estatal y con el 
secretario de Salud, para que dentro de 
la política pública saludable, ya sea anti-
tabaco, ya sea por ejemplo en este tema 
del Clonazepam, si quieren que realice-
mos algún trabajo coordinado, lo poda-
mos hacer de manera conjunta, esa es 
nuestra disposición”, declaró.

Asimismo, alertó que el uso de este 
producto, sin prescripción médica, puede 
causar efectos secundarios graves, por 
ello, advirtió que los médicos y farmacias 
que otorguen este producto, están incu-
rriendo en un asunto ilegal.

“En el caso del expedido de las far-
macias, está estrictamente prohibido 
otorgar el Clonazepam a menores de 
edad, además tiene que ser bajo pres-
cripción médica, entonces dentro de la 

haber mucho cuidado, y mucha con-
ciencia de los adultos y adultos mayo-
res que pueden llegar a consumir con 
prescripción médica el Clonazepam, de 
evitar dejar el medicamento a disposi-
ción de menores”, dijo.

En un recorrido que se hizo por far-
macias de la capital se encontró que en 
Farmacias del Ahorro el Clonazepam tiene 
un costo de entre 80 y 332 pesos según la 
presentación y sólo se pueden vender con 
receta médica.

Por otra parte, en la cadena de Farma-
cias Similares no venden el medicamento 
a menos que se tenga receta y quienes 
atienden no proporcionan el precio.

CLAUDIA RIVERA, SIN AUTORIDAD MORAL
En otro tema, el alcalde aclaró que Norma-
tividad y Regulación Comercial del Ayunta-
miento de Puebla, no tiene facultades para 
sancionar o hacer llamados a negocios que 
ofertan cigarros, y están prohibidos por la 
nueva Ley Antitabaco.

Para concluir, fue cuestionado sobre las 
cítricas que hizo la exalcaldesa, Claudia Rive-
ra Vivanco, quien señaló que hubo un incre-
mento en el índice de delincuencia, el presi-
dente argumentó que en el primer año de 
su gestión se han graduado varios policías, 
se ha incrementado el número de cámaras 

en su competencia los delitos de narcome-
nudeo y transporte de carga.  SILVINO CUATE

Primera Carrera con 
Causa AOIEP; niños 
del DIF obtendrán 
tratamientos dentales
Puebla, Pue- Antonio Iriarte González, 
encargado del Instituto Municipal del De-
porte de Puebla, realizó la presentación 
de la Primera Carrera con Causa AOIEP, 
que se llevará a cabo el próximo 12 de fe-
brero, conmemorativo al día del dentista.

El director explicó que el costo de ins-
cripción son 250 pesos, y los recursos que 
se obtengan serán destinados para trata-
miento dentales a menores de edad del 
Sistema Municipal DIF.

Aunado a lo anterior, destacó que el 
evento se realizará a las 7:30 de la maña-
na en el Zócalo de la ciudad de Puebla, y 
el recorrido será de 5 kilómetros, pasando 
por Avenida Juárez, hasta volver al punto 
de salida.

En cuanto a las inscripciones, comen-
tó que se pueden realizar en la página 
del Ayuntamiento de Puebla, y cualquier 
duda comunicarse con la doctora Leticia 
Moreno, al 22-29-54-37-73, o al 22-21-
88-51-41.

Por último, dijo que el pago de inscrip-
ción ya incluye playera y medalla para los 
participantes en estos 5 kilómetros.

 SILVINO CUATE



JUEVES.09.02.2023            @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6

������������	�
��������������
����������������������������
�������������	�����������	��������

Dos muertos más por 
Coronavirus en Puebla 
en últimas 24 horas
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 
34 nuevos enfermos de Coronavirus y dos 
muertos más, las víctimas tenían 94 y 82 
años de edad y padecían comorbilidades.

A través de un comunicado esta de-
pendencia indicó que hay mil 256 casos 
activos, entre ambulatorios y hospitali-
zados, distribuidos en 55 municipios, es 
decir el Covid-19 tiene presencia en el 25 
por ciento.

Respecto a los hospitalizados, la de-
pendencia dio a conocer que hay 37 pa-
cientes, de los cuales 5 requieren de ven-
tilación mecánica asistida.

En Puebla en cifras totales desde que 
comenzó la pandemia de Coronavirus en 
el estado de Puebla, la Secretaría de Sa-
lud indicó que hay 196 mil 534 casos po-
sitivos acumulados y 17 mil 365 poblanos 
muertos.

La Secretaría de Salud exhorta a los 
poblanos a seguir con las medidas para 
prevenir el virus tales como:

Lavado frecuente de manos
Uso de cubrebocas
Estornudo de etiqueta
Sana distancia
Completar esquema de vacunación
Continuar con los refuerzos y/o iniciar 

esquema de vacunación en los 18 módu-
los permanentes instalados en el estado.

 SILVINO CUATE

BUAP arranca campaña 
de vacunación “Prevenir 
Cuenta”
Puebla, Pue. Del 7 al 10 de febrero se apli-
carán cerca de 10 mil vacunas de Tétanos, 

-

Tétanos, Doble viral y Hepatitis B serán apli-
cadas durante la Campaña de Vacunación 
Universitaria “Prevenir cuenta”, que en co-
laboración con el IMSS lleva a cabo la Di-
rección de Acompañamiento Universitario 

de estudiantes, administrativos, directivos y 
docentes de la BUAP.

Esta jornada se desarrolla en cada uno 
de los 20 módulos de las unidades de Pro-
moción y Prevención de la Salud, de la DAU, 
en un horario de 9:00 a 15:00 horas, en 
cada uno de los cuales se dispone de apro-
ximadamente 500 dosis. El martes 7 se apli-
caron en las facultades de Psicología y Filo-
sofía y Letras; este miércoles corresponde a 
Ciudad Universitaria, en  Biblioteca Central 
y las facultades de Administración, Arqui-
tectura, Ciencias Biológicas, Ciencias de la 
Computación, Contaduría Pública, Econo-
mía, Ingeniería Química e Ingeniería.

A su vez, el jueves 9, en la Escuela de 
Artes Plásticas y Audiovisuales, en el Com-
plejo Cultural Universitario, y en la Facultad 
de Lenguas. Finaliza este viernes 10 en las 
preparatorias 2 de Octubre, Lázaro Cárde-
nas, Benito Juárez, Emiliano Zapata, Alfonso 
Calderón Moreno, Enrique Cabrera Urbana y 
el Bachillerato 5 de Mayo.

Las recomendaciones para el caso de 
cada vacuna son: en Hepatitis B tener 11 
años o más y no estar vacunado; en Té-
tanos, a partir de 15 años y se aplica cada 
10 años; Doble viral, de 11 años o más y 

tienen de 19 a 59 años y que no se la hayan 
aplicado en noviembre pasado.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. Son 10 restaurantes que se 
sumaron al programa piloto ‘Mesas al Aire 
Libre’ para reactivar la economía en la 
Avenida Juárez de la ciudad de Puebla, 
que consiste en que los comercios saquen 
sus mesas y sillas en la banqueta, y brin-
dar atención desde afuera, según lo infor-
mó el secretario de Economía y Turismo, 
Alejandro Cañedo Priesca.

El funcionario municipal explicó que, 
dicha estrategia tiene como objetivo re-
activar la economía en la zona, que se vio 

afectada por la pandemia de Coronavirus.
“Ya está empezando, ya tenemos la 

prueba piloto, ya 10 restaurantes tiene 
mesas en las calles, pueden dar un reco-
rrido ya tienen la posibilidad de consumir 
sus alimentos o bebidas dentro de estos 
lugares, ya estamos empezando por ese 
tema”, dijo

Señaló que esta prueba piloto tendrá 
una duración de tres meses, sin embargo, 
más establecimientos se pueden sumar, 
en caso de que lo deseen.

Comentó que, tras haber concluido la 
prueba piloto, el Ayuntamiento de Pue-
bla determinará si ‘Mesas al Aire Libre’ se 
queda de forma permanente, y si se lleva 
a otras zonas.

“Ahorita para quienes decidan tomar-
lo, la prueba piloto va a tener tres me-
ses, y estamos a punto de saber cómo va 
funcionando, para quién así lo decida, la 
prueba piloto es una invitación, y esa invi-
tación fue hacer pruebas, si les convenía 
o no”, declaró.  SILVINO CUATE

PESE A DISPUTA LEGAL, INSTITUTO DEL DEPORTE 
DA MANTENIMIENTO AL PREDIO DE EL SEMINARIO

Puebla, Pue- A pesar de que hay una 
disputa legal por una parte del predio 
del Centro Deportivo El Seminario, ubi-
cados al sur de la ciudad, el Instituto 
Municipal del Deporte de Puebla está 
dando mantenimiento al lugar, y se per-
mite el acceso de las personas, según lo 
informó el titular de esta área, Antonio 

Iriarte González.
El director explicó que, lo que se está 

peleando es un fragmento de todo el 
predio, esto por parte de un particular 
y vecinos de la zona que piden que se 
utilice como espacio de esparcimiento.

“Es una disputa entre un privado y 
los vecinos que dicen ser los dueños, 

ahí como deporte, no me corresponde, 
lo único que me corresponde es promo-
ver el deporte que es lo que estamos 
haciendo, la verdad es que tenemos el 

Aseguró que, a pesar de este esce-
nario lo que se mantiene es el manteni-
miento del inmueble, para que estén en 
buenas condiciones cuando sea utilizado.

 “El mantenimiento corresponde por 
nosotros, le hemos dado mantenimien-
to, son nuestras zonas, y yo no le puedo 
decir a las personas que entren o que 
no entren a cierto lugar, la gente lo hace 
por su propia voluntad”, declaró.

Es importante mencionar que, la re-
gidora y presidenta de la Comisión de 
Desarrollo Urbano, Susana Riestra Piña, 
había informado que, se dejó sin efecto 
el procedimiento de expropiación que 
se había iniciado en la administración 
de la ex edil, Claudia Rivera Vivanco, 
porque nunca se concluyó con la publi-

se dejaron los recursos económicos ne-
cesarios para cumplir con el pago de la 
indemnización a quien se ostenta como 
propietaria.  SILVINO CUATE
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El aumento de ciclovías 
en la capital poblana 
debe ser a consideración 
de los ciclistas
Puebla, Pue. La diputada local por el Par-
tido Acción Nacional (PAN), Guadalupe 

-
-

-

-

-

-

-

-

-

-

de Puebla, Edgar Vélez Tirado anunció 

 AURELIA NAVARRO

La CEDH propondrá al Congreso de 
Puebla dispersar con gas lacrimógeno 
a turba para impedir linchamientos

-

-

-

-
-
-

-

-
-

-
-
-

-

Chalchihuapan. 

-

-

-

     AURELIA NAVARRO

OTRA VEZ PUEBLA SE SUMARÁ A LA MARCHA 
NACIONAL “MI VOTO NO SE TOCA” EL 26 DE FEBRERO
Partido Acción Nacional (PAN), Ana Tere-

-

-

-

-

-

-

Electoral.

Aranda del PAN, el líder del Partido de 

del voto.

-
-

Sol Azteca.

-

 AURELIA NAVARRO
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Perfila Ignacio 
Mier iniciativa para 
devolver la gloria al 
futbol mexicano
En conferencia de prensa, el presidente 
de la Junta de Coordinación Política (Ju-
copo), Ignacio Mier Velazco, comentó que 
prepara una iniciativa, que construye jun-
to con los aliados de la coalición Juntos 
Hacemos Historia en la Cámara de Dipu-
tados, que tiene como objetivo devolverle 
al futbol mexicano el legado de grandeza 
y gran nivel competitivo de cara a la ce-
lebración del próximo Mundial de la FIFA 
2026, que se celebrará en nuestro país, 
junto con Estados Unidos y Canadá.

Al respecto, Mier Velazco señaló que al 
ser sede de un mundial por tercera vez, 
se presenta un momento idóneo para 
evaluar el panorama del futbol mexica-
no, que ha atravesado varios problemas, 
como el de seguridad en los estadios, la 
disminución de espacios para su práctica 

para el deporte. 
Además, de una eminente decadencia 

en el nivel competitivo, “por eso, vamos a 
trabajar para evitar que hagamos el ridícu-
lo como lo hemos venido haciendo última-
mente, no puede pasar lo de Qatar y me-
nos en nuestra tierra con toda la tradición 
que hay del futbol en México”, expresó.

Por ello, el también coordinador de 
Morena insistió en que este es un tema 
vigente entre la población, pues el 60 por 
ciento de los mexicanos practican o son 

-
te la gran oportunidad de profundizar en 
acciones que promuevan la salud de la 
población a través de este deporte.

Ignacio Mier comentó que se sociali-
zará la iniciativa, además de invitar a los 
directivos de futbol a discutirla, pues acla-
ró, es una cuestión que está en la agenda 
de la Comisión del Deporte y que ahora 
se retoma. 

que la Jucopo acordó instalar una mesa 
de trabajo que revise puntualmente las 
atribuciones que tiene el propio Tribunal 
Electoral y en ese marco también busca-
rán el diálogo con la ministra presidenta 
de la Suprema Corte de Justicia de la Na-
ción, Norma Lucía Piña Hernández, res-
pecto a la convocatoria para la elección 
de nuevos consejeros del INE.

Asimismo, el diputado federal indicó 
que en el tema del diputado Santiago 
Creel, se acordó escuchar al presidente 
de la Mesa Directiva antes de tomar una 
decisión de carácter jurídico, fundamen-
tado en la propia Ley Orgánica del Con-
greso General. 

“La presidencia de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados representa la 
unidad, la inviolabilidad y el fuero consti-
tucional que tienen las y los diputados”, 
acotó.  REDACCIÓN

PAN carece de calidad política-
moral para criticar Verificación 
Vehicular: Jaime Natale

Puebla, Pue- El dirigente estatal del Par-
tido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Jaime Natale Uranga, criticó que el Par-
tido Acción Nacional (PAN) esté sacando 

-
ción Vehicular.

Destacó que ese partido de la oposi-
ción carece de calidad política-moral para 

criticar la forma en que se está abordan-
-

cular, sino de otros programas que están 
pensados para el bien del estado.

Recordó al PAN que fueron los gobier-
nos emanados de esta fuerza política los 
que dejaron endeudado al estado, ejem-
plo de ello está el Museo Internacional 
Barroco (MIB), La Estrella de Puebla in-
cluso hasta la concesión que hicieron con 
Agua de Puebla Para Todos.

Jaime Natale precisó que hoy el Go-

en cuanto a los requisitos para cumplir 
con esta obligación, muestra de ello fue el 
sonado anuncio que se hizo de los incen-
tivos que permitirá a los poblanos cumplir 

Entre los que destaca, el que no se 
pedirá el pago de fotomulta o infraccio-
nes; se extiende el plazo sin multa para el 
transporte público y privado durante todo 
el primer semestre de este 2023.

Antes del 7 de febrero, el Comité Direc-

Vehicular era una medida que solo lastima-
ba el bolsillo de los poblanos, no obstante, 
al conocer Acción Nacional la nueva dispo-
sición del Gobierno, la líder Augusta Díaz de 
Rivera celebró que el Ejecutivo haya recon-
siderado el tema.  AURELIA NAVARRO

Jaime Natale precisó que hoy el Gobierno del Estado está 
siendo más flexible en cuanto a los requisitos para cumplir con 
esta obligación

ATENDERÁ DOS VERTIENTES, LA SEGURIDAD EN LOS RECINTOS 
DEPORTIVOS Y LA PROMOCIÓN DE LA SALUD A TRAVÉS DE ESTE 
DEPORTE.  FOTO: 

“GASOLINA BARATA”, ESTRATEGIA DE MORENA 
PARA OBTENER VOTOS: AUGUSTA DÍAZ DE RIVERA

Puebla, Pue- La dirigente estatal del Par-
tido Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz 

no ha cumplido su promesa de bajar a 
10 pesos el costo por litro de gasolina, el 
cual está al doble de su precio.

Señaló que la estrategia de “gasolina 
barata” fue utilizada solo para obtener vo-
tos, por ello desde el PAN dijo, se exige 
al Gobierno Federal combatir el robo de 

combustible y deje de tratar de disfrazar 
-

do el tema.
“Morena nos prometió a 10 pesos el 

litro, pero hoy cuesta más del doble, 22 
pesos y por si fuera poco nos cobrará las 
pérdidas generadas por el huachicol. La 
gasolina subirá más el precio”. 

Díaz de Rivera precisó que en la actua-
lidad se tienen casi 12 mil tomas clandes-

tinas, lo que evidencia que el huachicol 
ha crecido un 163 por ciento, que se es-
tán traduciendo en pérdidas para el país.  

Twitter donde la panista poblana señaló 
-

bla exigimos al Gobierno Federal, realice 
las acciones necesarias para combatir el 

las familias mexicanas”.   AURELIA NAVARRO
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Pitbull ataca brutalmente 
a una abuelita en Izúcar
Izúcar de Matamoros, Pue. Una mujer de 
la tercera edad idéntica como María Do-
lores Sandoval, fue atacada brutalmente 
por un perro en la colonia La Joya, en el 
municipio de Izúcar de Matamoros, sin 
que los dueños del animal se hicieran res-
ponsables del hecho.

El reporte indica que la mujer de la 
tercera edad caminaba por una de las 
calles de dicha colonia, cuando el perro 
llamado “Royer”, propiedad de Gabriela 
y Miguel Balbuena se soltó y atacó a la 
mujer sin que nada pudiera hacer por su 
avanzada edad.

Al ser atacada por el animal, María fue 
rescatada por familiares y vecinos que se 
percataron del incidente y estos a su vez 
trasladaron a la mujer a una clínica parti-
cular para que recibiera atención médica 
inmediata.

Familiares de la mujer afectada men-

cionaron que María Dolores Tapia Sando-
val, fue atacada por un perro que tiene 
dueños, no por un perro callejero como 
algunas personas han mencionado, asi-

mismo el perro presuntamente es de raza 
Pitbull el cual es considerado como una 
mascota altamente agresiva y propensa a 
morder.  URIEL MENDOZA

CONDUCTOR DESTRUYÓ BANCA 
HISTÓRICA EN EL CENTRO DE ATLIXCO

Atlixco, Pue. La imprudencia de un con-
ductor ocasionó la fractura de una de las 
bancas históricas del municipio de Atlixco.

Fue durante la madrugada de este día 
cuando la imprudencia de un conductor 

que circulaba por el centro de la ciudad 
ocasionó la avería en la banca, misma 
que fue acordonada por personal del 
ayuntamiento para que los habitantes y 
visitantes no sufran algún accidente.

Hay que recordar que esta no es la 
única afectación que han tendido las his-
torias bancas en el centro de la ciudad, 
varias de ellas han sido víctimas de los 

 PAOLA AROCHE

Era una fiesta religiosa 
y paso a balacera que 
dejó 4 muertos

Tras el hecho la policía local 
detuvo a un hombre de 53 años 
quien presuntamente fue quien 
disparo 

-
daría con la mayordomía de la Virgen de 
la Candelaria en el Pueblo de Santa Cruz 
Meyahualco en la alcaldía de Ixtapalapa, 
lo que dejó 4 muertos, 11 lesionados y  
un hombre muerto.

Todo comenzó con una riña familiar 
donde un sujeto disparó contra varias 
personas, las cuales tres murieron ahí 
mismo y otra en camino al hospital.

Los hechos ocurrieron cuando la vir-
gen, entró a la cascada de una familia, 
ahí comenzó una discusión por viejas ren-
cillas, que después pasaron a los golpes 

pistola y disparó contra varias personas.
Tras el hecho la policía local detuvo a 

un hombre de 53 años quien presunta-
mente fue quine disparo, y los equipos de 
rescate llevaron a los lesionados a diver-
sos hospitales para que atendieran sus 
heridas.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana 
ya abrió una carpeta de investigación para 
deslindar responsabilidades.  REDACCIÓN
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En la Sierra Norte, Sergio Céspedes propuso Mando 
Estatal Coordinado para frenar la delincuencia
Xicotepec, Pue. El gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina propuso que 
en nuevo Plan Estratégico de Seguridad 
Pública se instauré un Mando Estatal 
Coordinado.

Sin embargo, el Ejecutivo estatal dejó 

-
dad en los municipios.

-
dinado lo que se busca es una plena coor-
dinación con los municipios en las estra-
tegias para enfrentar a la delincuencia y 
fortalecer las instituciones policiacas en 
los 217 ayuntamientos.

Durante la reunión que sostuvo con 13 
alcaldes de la región de Xicotepec, el go-
bernador pidió dar a los policías los recur-
sos y condiciones necesarias para el bien-
estar de sus familias, así como invertir en 
su capacitación y equipamiento.

A los policías municipales les solicitó 
redoblar esfuerzos en temas prevención 
de los delitos, así como asumir el reto de 
ganarse el respeto de los ciudadanos ac-
tuando de forma transparente y apegada 
a derecho. 

Agregó que dentro del plan estraté-
gico también se busca transformar el C5 
del Complejo Metropolitano de Seguridad 

Pública de Puebla, para que las corpora-
ciones municipales que cuenten con C2 
tengan conexión directa con éste.

Se prevé también el fortalecimiento 
en investigación e impartición de justicia 
para garantizar la tranquilidad de las fa-

la prevención social de la violencia, de-
lincuencia y adicciones, así como el equi-
pamiento, infraestructura y seguridad 
tecnológica en los diferentes municipios 
del estado.

Por su parte, el secretario de Goberna-
ción estatal, Julio Huerta Gómez, señaló 

que la seguridad en la zona limítrofe con 
Veracruz es fundamental para la adminis-
tración estatal, por lo que existe disposi-
ción de los 13 ediles y mandos policiales 

enfrentar a la delincuencia y en la preven-
ción de los delitos.  ADÁN GONZÁLEZ

Con el inicio de la construcción de carretera, Céspedes 
Peregrina combate desigualdad en la Sierra Norte

El gobernador inició la 
construcción y conservación 
de la Carretera Ocomantla 
– Zihuateutla del camino de 
San Pedro Itztla y Ocomantla 
de la Carretera Xicotepec –
Tlacuilotepec
 

ZIHUATEUTLA, Pue.- Para cumplir con 
la palabra empeñada del exgobernador 

continuar con el combate a la des-
igualdad en el estado, el mandata-
rio Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
presidió el inicio de la construcción y 
conservación de la Carretera Ocomantla 
– Zihuateutla del camino de San Pedro 
Itztla y Ocomantla de la Carretera Xico-
tepec –Tlacuilotepec.

-
der la deuda histórica que tienen las 
autoridades con los pueblos originarios, 

-
bierno estatal, todos los poblanos son 
iguales y deben de tener las mismas 
oportunidades de desarrollo.

 Destacó que, siguiendo los princi-
pios de la Cuarta Transformación, que 
encabeza el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, su administración in-
vierte el dinero público en el pueblo, de 

 En esta gira de trabajo por la Sie-
rra Norte, Céspedes Peregrina reiteró 

desprotegidos y las próximas generacio-
nes, de la mano de la federación, presi-
dentes municipales y legisladores.

 
LLAMA SEGOB A PUEBLOS 
ORIGINARIOS A MANTENER 
SU FORTALEZA Y UNIDAD
Por su parte, el secretario de Gober-
nación, Julio Miguel Huerta Gómez 
resaltó la importancia que representa 
esta obra para los pueblos originarios, 
a cuyos integrantes llamó a mantener 
sus costumbres, fortaleza, unidad y or-
ganización. 

 Apuntó que este tipo de acciones 
buscan disminuir la desigualdad que 
los gobiernos pasados dejaron en es-
tas comunidades, contrarios a los de 
la Cuarta Transformación, los cuales 
son incluyentes, cercanos y que luchan 
contra la discriminación como es el 
caso del actual gobierno estatal, expu-
so.

 El funcionario estatal señaló que, 
con Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na, Puebla tiene futuro, continuidad, 
dinamismo y rumbo.

OBRA BENEFICIARÁ A MÁS 
DE 108 MIL HABITANTES DE 
LA REGIÓN DE XICOTEPEC
A su vez, el secretario de Infraestructu-
ra, Luis Roberto Tenorio García informó 

-
dad en la región de Xicotepec, requiere 
de una inversión de 74.3 millones de 
pesos y consiste en la construcción y 

en los tramos carreteros: Ocomant-
la-Zihuateutla y Xicotepec-Tlacuilote-
pec, así como del camino San Pedro 

de 108 mil habitantes.
 Puntualizó que los trabajos consisti-

-
-

señalética vertical y horizontal; deshier-
be, desazolve de cunetas, bacheo su-

 En tanto, los alcaldes de Zihuateut-
la, Miguel Ángel Morales Morales, y de 
Xicotepec, Guadalupe Vargas Vargas, 
manifestaron que esta obra tiene un 
alto sentido social y de reconocimien-
to a los pueblos originarios, por lo que 
agradecieron al gobernador por iniciar 
estos trabajos, al tiempo de reiterar su 
disposición de trabajar de manera con-
junta en beneficios de los habitantes 
de la región.

 En este acto estuvieron presentes 
el jefe de la Oficina del gobernador, Ja-
vier Aquino Limón, y los diputados José 
Miguel Octaviano Huerta Rodríguez y 
Laura Zapata Martínez.

LOS TRABAJOS REQUERIRÁN DE UNA INVERSIÓN DE 74.3 MILLONES DE PESOS Y BENEFICIARÁN A MÁS DE 108 MIL HABITANTES
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México: juez ordena suspender tala México: juez ordena suspender tala 
de árboles en tramo del Tren Mayade árboles en tramo del Tren Maya

ORGANIZACIONES COMO GREENPEACE Y SELVAME DEL TREN HAN PROMOVIDO UNA DECENA 
DE RECURSOS CONTRA LA OBRA INSIGNIA DE AMLO, EL TREN MAYA.
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BY N E WS W E E K E N E SPA ÑOL

U
n juez federal ordenó este martes 7 de 
febrero detener la tala de árboles para la 
construcción del turístico Tren Maya en 
la zona que conecta a los balnearios de 
Cancún y Tulum, México.

El fallo, emitido por un tribunal del es-
tado de Yucatán, determina que se “suspenda o paralice 

de tala o desmonte en los terrenos” en el denominado 
tramo 5 de este proyecto.

Organizaciones como Greenpeace y Selvame del 
Tren han promovido una decena de recursos contra 
la obra del Tren Maya (1,500 km en total), una de las 
obras más importantes del presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

                     

DETENER EL TREN MAYA
El objetivo es detener la construcción del Tren Maya, 
sobre todo en el tramo 5, considerado el más rentable, 
ya que recorrería de Cancún a Tulum, donde operan 
más de 100,000 habitaciones de hotel, parques temáti-
cos y zonas arqueológicas, por supuestas afectaciones 
al medioambiente.

suspender trabajos de tala de selva. Pero por ahora ya no 
hay tala, lo que sí está siguiendo es la obra, que no está 
detenida”, dijo Fernando Vázquez, vocero de Fonatur.

Un día antes, el director general  de Fonatur, Javier 
May Rodríguez, dijo: “Nada detiene al Tren Maya y con 
el trabajo coordinado de Fonatur, las distintas secreta-
rías e instituciones del Gobierno de México, y los go-
biernos de los estados, desde varios frentes de manera 
simultánea, se cumplirá el compromiso de inaugurarlo 

en diciembre de este año”.
SIN CUMPLIMIENTO DE NORMA AMBIENTAL
Esta suspensión estará en vigor en tanto se resuel-

ve de fondo el recurso de amparo presentado por los 
inconformes, que han denunciado daños a los ecosis-
temas de la zona. En 2022, un juez ordenó detener los 
trabajos en esa zona tras considerar que no cumplían 
con la norma ambiental.

El gobierno apeló el fallo mientras que López Obra-
dor emitió un decreto que declara a las obras de infraes-
tructura como asunto de “seguridad nacional” y bajo 
ese argumento se reanudaron los trabajos. Sobre la lu-
cha de activistas para detener el Tren Maya, el presiden-
te ha desestimado las críticas, señalando que provienen 
de “pseudoambientalistas” ligados a grupos de interés 
extranjeros y a opositores. 

             N (Con información de AFP)
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P OR : GA BR I E L A SO T O

L
a Junta de Coordinación Po-
lítica (Jucopo) de la Cámara 
de Diputados canceló la invi-
tación que hizo a los magis-
trados de la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), para 
una reunión en la que se discutirían las 
bases de la convocatoria para la reno-
vación de cuatro asientos del Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral 
(INE).

Los integrantes de la Jucopo se ne-
garon a acudir a las instalaciones del 
TEPJF, como lo habían planteado los 
magistrados, al considerar que estos 
mostraron una actitud “de poca colabo-
ración con otro poder”, según las pala-
bras del diputado Ignacio Mier, coordi-
nador de Morena y presidente de dicho 
órgano parlamentario.

“Ellos se confundieron, no hay ino-
cencias. Sabemos que lo hicieron en 
esa actitud que han venido asumiendo, 
digamos, de poca colaboración con otro 

-
gal como si estuviéramos dirimiendo 
un juicio, que no estamos dirimiéndolo, 
ya hay una sentencia, era inatacable. 
Entonces, eso no podía revertirse. En-
tonces, eso demuestra una actitud per-
manente de hostigamiento que tiene 
el tribunal hacia uno de los Poderes y 
tenemos que actuar en consecuencia”, 
reviró Mier en rueda de prensa.

El coordinador de la fracción mayori-
taria en San Lázaro también anunció la 
instalación de una mesa de trabajo, que 
revisará las atribuciones electorales del 
TEPJF, para “mantener la soberanía de 
la Cámara de Diputados” en otros casos 
próximos. 

Los integrantes de esta mesa tam-
bién se reunirán con otras instancias 
del Poder Judicial, ya no con el TEPJF, 
sino que buscarán acercarse con la mi-
nistra presidenta de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), Norma 
Piña Hernández, para atender las ob-
servaciones emitidas en la sentencia de 
diciembre pasado.

La Sala Superior del TEPJF observó 
que el acuerdo emitido por la Cámara 
de Diputados para el proceso de reno-
vación de las cuatro vacantes futuras 
del Consejo General del INE no garan-
tizaba la paridad de género, carecía de 
procesos diferenciados para las cuatro 
vacantes y alertaba sobre la interven-
ción de la Jucopo en el procedimiento.

El coordinador de la bancada de 
Morena adelantó que la conformación 
del Comité Técnico de Evaluación y la 
elaboración de la convocatoria para la 
renovación de las cuatro vacantes del 
Consejo General del INE quedarán listas 
la próxima semana, con lo que iniciará 

Por separado, el coordinador de la 
fracción parlamentaria del PRD, Luis Es-
pinosa Cházaro, expresó: “La respuesta 
de los magistrados no corresponde al 
espíritu de nuestra invitación. Era una 
invitación, no un citatorio, y nos respon-
den, con todo respeto dicho para los li-
tigantes, como si fuéramos a hacer un 
alegato de oídas”.

El próximo 3 de abril, los conseje-
ros electorales Ciro Murayama, Adriana 
Favela y José Roberto Ruiz, así como el 
consejero presidente, Lorenzo Córdova, 
dejarán sus cargos en el Consejo Gene-
ral, que ocuparon durante nueve años. 

La Cámara tiene la tarea de defi-
nir a quienes ocuparán sus espacios 
en el INE.

Diputados cancelan 
la invitación para 
el encuentro con 
magistrados; acusan 
“poca colaboración” 
por parte del Tribunal 
Electoral

LOS LEGISLADORES RECHAZARON ACUDIR AL EN-
CUENTRO A LA SEDE DEL TEPJF, COMO QUERÍAN LOS 
MAGISTRADOS, PUES CONSIDERARON QUE ESTO ES 
MUESTRA DE UNA ACTITUD POCO COLABORATIVA 
DEL TRIBUNAL CON OTRO PODER DE LA UNIÓN.



JUEVES  
09.02.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

ANIMAL
POLÍTICO

15



LUNES.06.02.2023            @diariopuntual       www.diariopuntual.comELSHOW16


